

# Partidos: parcial la medida, faltan los desaparecidos

Por Carlos Borrue

Los partidos políticos de oposición calificaron de "parcial" el indulto concedido a los presos políticos, pues el gobierno olvida de los desaparecidos.

Señalaron además que el comunicado de la federación, refuta las afirmaciones tantas veces repetidas en el régimen de Miguel De la Madrid quien siempre negó la existencia de presos y desaparecidos políticos en México.

Raúl Gómez Ramírez, dirigente estatal del partido Mexicano Socialista, dijo que habrá que esperar resultados concretos para decir si es o no positiva la acción del Presidente Carlos Salinas de Gortari.

## Partidos.

"Hay que ver quienes salen y en que termina esto, primero tenemos que conocer nombres y luego juzgar", reiteró Gómez Ramírez.

Ratificó la solidaridad del PMS al comité de madres de presos y desaparecidos políticos.

Héctor Salayandía, también del Mexicano Socialista, expuso que la medida de soltar personas encarceladas por participar en luchas sociales es parcial, ya que no menciona la liberación de los desaparecidos políticos.

Hasta el momento, para Chihuahua, de 13 presos y desaparecidos políticos, solo se habla de la posible liberación de Amanda Arciniega Cano recluida en el Cereso de ciudad Juárez.

Octavio Lamelas Hevia del Puerto, presidente estatal del Auténtico de la Revolución Mexicana, dijo que liberar a los presos políticos no es ninguna concesión.

Apuntó que deben terminar con las cárceles clandestinas y evitar ese uso para los campos militares.

Por su parte, Luis Herrera González, vocero panista, describió que es bueno dejar libres a los presos políticos.

Dijo sin embargo que el anuncio del gobierno contradice a lo que siempre Miguel De la Madrid negó ante organismos internacionales: que en México haya presos y desaparecidos políticos.

"Resulta que ahora sí los hay", observó Herrera González.

## Persisten las cárceles clandestinas según experta en derechos humanos

MEXICO, D.F., Febrero 25, (UNIVERSAL).- Fernando Gutiérrez Barrios, Secretario de Gobernación, miente en sus declaraciones, pues todavía hay presos políticos, como son Heladio Torres y Amanda Arciniega, ex integrantes de la Liga 23 de Septiembre. Lo anterior lo manifestó María Teresa Jardí, quien agregó que siguen operando las cárceles clandestinas y la de Tlaxcoaque es un ejemplo de ello.

Poco después de recibir el apoyo de 80 organizaciones en su lucha para que Nazar Haro sea juzgado y recluido, la incansable luchadora social y ex integrante de la Academia Mexicana de Derechos Humanos dijo que el Regente Manuel Camacho Solís, se ha convertido en cómplice de esas prácticas represivas, al permitir esas cárceles clandestinas.

Hizo ver que mientras por un lado se concede un indulto, por otro lado, han

incrementado en forma alarmante el asesinato político, lo que significa que en el PRI hay divergencias, confrontaciones entre grupos conciliatorios y represivos, pero "confío, por bien de todos, que se impongan los primeros".

Asimismo, reconoció el gran peligro que entraña hacer tales denuncias, pero hizo ver que no fuimos capaces de detener tales atrocidades en la década pasada, pero ahora ya se habla de tres grupos parapoliciacos "zorros", "Muralla" y "centellas", por lo que todos debemos impedir que continúen esos crímenes.

Luego se refirió a su salida de la Academia Mexicana de Derechos Humanos, que se inició por las diferencias suscitadas con el Director de la institución, Rodolfo Stavenhagen, quien aparentemente fue convencido por Camacho Solís para negar participación de la misma en la denuncia presentada por Jardí contra Nazar Haro.